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RJ se prepara para 
as chuvas de verão

O plano, que tem vigência de 12 meses, contempla os 92 municípios do estado

AÇÃO PARA EVITAR TRAGÉDIAS

CIDADES\PÁG. 4 

Defesa Civil a postos: protocolos visam dar para resposta rápida e integrada a emergências causadas por chuvas intensas que costumam atingir o Estado do Rio nesta época do ano

Divulgação

Mínimo pode chegar a R$ 1.088
Modificação ao projeto da LDO foi enviada ontem ao Congresso. Votação será hoje

NACIONAL/PÁG.6

Alerj aprova 
programa de 
refinanciamento

CIDADES\PÁG. 5 CIDADES\PÁG. 5

Acidente em 
Campos deixa 
sete mortos

SG registra mais 
15 mortes pelo 
coronavírus

CIDADES\PÁG. 3

Rio cancela 
a festa de 
Réveillon

CIDADES\PÁG. 3

Um ‘rolé’ 
virtual 
pelo Rio

Novidade no Rio de 
Janeiro, o Oi Futuro acaba 
de inaugurar o Museu 
das Comunicações e 
Humanidades que permite 
a experiência de hiper-
realidade virtual e simula 
um passeio aéreo pela 
paisagem carioca.

PÁG.2 

CULTURA

Divulgação

Museu das Comunicações e Huma-
nidades simula um passeio aéreo 

Fiocruz alerta 
prefeituras 
sobre covid
A expectativa de uma vacina 
contra o novo coronavírus 
não deve ser motivo para as 
prefeituras relaxarem nas 
medidas de prevenção contra 
a disseminação da doença. As 
recomendações estão no Boletim 
do Observatório Fiocruz.

CIDADES\PÁG. 3

ESPORTES

Vasco corre 
para ficar com 
Benitez

Rafael Ribeiro / Vasco

Benítez é um dos poucos destaques do Vasco

Flu visita o 
Dragão para se 
manter no topo
Depois de um empate com o 
Vasco, o Fluminense tenta voltar 
ao caminho das vitórias, hoje 
à noite, às 21h30, no estádio 
Antônio Accioly, diante do 
Atlético-GO, em partida válida 
pela 26ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Em sétimo lugar, com 
40 pontos, o time das Laranjeiras 
não quer perder o contato visual 
com o líderes e mira uma das 
vagas na Taça Libertadores da 
América.

ESPORTES\PÁG.8

Lucas Merçon / Fluminense

Marcão busca sua primeira vitória desde que foi efetivado como técnico do Flu

CIDADES\PÁG. 4

Pesquisadora 
da UFF ganha 
Prêmio Mercosul
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Desfiles das escolas de samba em 2021
A Liesa e as escolas deviam lutar pela vacinação. Amo o 
carnaval. Amo desfilar. Mas temos que ser realistas. Fazer 
escolha de samba. Ensaios? Como? E tudo que acontece 
pra colocar um carnaval na rua? Como?
Liana Maria Santos

Testes de remédio contra a covid-19
Teve gente tomando cloroquina como se fosse vitamina e 
achou super de boa né? Tomaram um remédio pra outra 
doença porque disseram que funcionava. Agora estão 
fazendo um teste com um remédio desenvolvido especi-
ficamente para a covid, e está todo mundo achando um 
absurdo. Vai entender a cabeça do brasileiro.
Marcela Pache

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Centenário do 
Irmão Amadeu
A Missa de Natal organizada 
pela Pastoral do Colégio La 
Salle Abel, marcada para 
hoje (16), às 18h30, terá um 
momento marcante para 
toda a comunidade lassa-
lista: a celebração do cen-
tenário do  Irmão Amadeu.  
O saudoso educador fa-
leceu no dia de Natal de  
2016, mas permanece vivo 
na memória e nos corações 
de gerações de alunos e ex-
-alunos da escola.

O Cenáculo Fluminense de 
História e Letras e o Elos 
Clube de Niterói realizaram 
ontem sessão conjunta co-
memorativa aos 97 anos 
de fundação do Cenáculo 
e 40 anos do Elos Clube de 
Niterói. Na oportunidade, 
ocorreu a posse coletiva dos 
novos elistas: Alcilene de 
Mesquita, Ana Paula  Aguiar, 
Angela Ferreira de Siqueira, 
Eliane Gomes, Lecyr Lobo e 
Riva Leite Costa.

Mesma regra para todos os militares

O deputado estadual Coro-
nel Salema (PSD) esteve on-
tem com o deputado federal 
Hugo Leal (PSD), integrante 
da Comissão de Segurança 
Pública e Combate ao Cri-
me Organizado, debatendo 
temas relacionados à pasta. 
Salema apresentou a Frente 

Divulgação

Parlamentar em Defesa da 
Paridade Ampla, Geral e 
Irrestrita para as Pensionis-
tas dos militares do Estado, 
cujo objetivo é assegurar às 
viúvas de PMs e bombeiros 
militares tratamento iso-
nômico em relação às dos 
militares da União.

Déficit R$ 20,3 bi no ano que vem
A Alerj aprovou, ontem, o pro-
jeto de Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2021 - PL 3.166/20, 
enviado pelo governador Cláu-
dio Castro. A estimativa é de 
que o Estado tenha receita 
líquida de R$ 69,2 bi e despesas 
da ordem de R$ 89,5 bi, o que 
deverá ocasionar um déficit de 
R$ 20,3 bi em no ano que vem. 
As pastas que receberão recur-
sos em 2021, serão a Segurança 
Pública, com R$ 11,9 bi; a 
Educação, com R$ 8,5 bi; e a 
Saúde, com R$ 7,2 bi. Por terem 
sido incorporadas emendas 
durante a votação, a redação 
final do texto será votada hoje, 
antes de se encaminhada ao 
governador para sanção.

O déficit de R$ 20,3 bi é 
o mesmo previsto pelo texto 
original do Executivo. Apesar 
do parecer da Comissão de Or-
çamento ter aumentado a pre-
visão de receitas de R$ 66,9 bi 
para R$ 69,2 bi, os deputados 
também aprovaram emendas 
que elevaram as despesas, que 
passaram de R$ 87,2 bi para R$ 
89,5 bi.

Os deputados apostam no 
Programa de Parcelamento de 
Créditos Tributários do ICMS 

Divulgação/Alerj

Alerj aprovou, ontem, o projeto de Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2021, enviado pelo governador Cláudio Castro

Alerj: um ano 
‘desalentador’
A Comissão de Trabalho da 
Alerj divulgou o relatório 
anual (2019/2020) sobre a 
crise no Estado, especial-
mente durante a pandemia. 
Presidido pela deputada 
estadual Mônica Francis-
co (PSOL), o relatório ava-
lia o panorama do perío-
do como “desalentador”.  
Entre maio e setembro, o 
contigente de desempre-
gados no Rio teve alta de 
48%. Por conta dos resul-
tados mais fracos de ati-
vidade produtiva nos úl-
timos trimestres, a Firjan 
prevê queda de 4,6% para o  
PIB fluminense de 2020, sen-
do a maior registrada na série 
histórica iniciada em 2002.

para amentar a receita, além 
da aprovação de uma emen-
da do deputado Luiz Paulo 
prevendo a arrecadação, em 
2021, dos processos litigiosos 
administrativos e judiciais de 

ICMS não recolhidos que in-
cidiram sobre a construção de 
plataformas petrolíferas. 

Também há previsão de um 
aumento total de arrecadação 
de ICMS para o ano que vem, 

de aproximadamente R$ 2 bi 
de receitas brutas, ao atualizar 
os dados com os parâmetros 
recentes para o crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) e 
da inflação. 

Luciano Mattos: 
o mais cotado

Rio: problemas 
têm solução?

Atualmente à frente da Pro-
motoria de Tutela Coletiva e 
Meio Ambiente de Niterói, 
o promotor Luciano Mattos 
é o mais cotado para ser o 
próximo procurador-geral 
de Justiça do Estado. Ele teve 
548 votos, Leila Machado 501 
votos e Virgílio Stavridis 427 
votos. 

Luciano Mattos planeja 
aprimorar as ações do MP e 
melhorar a estrutura oferecida 
aos promotores. Cabe agora 
ao governador Cláudio Castro 
escolher o novo procurador 
na lista tríplice com os nomes 
dos três primeiros colocados. 
Pela tradição, o governante 
escolhe o primeiro colocado 
escolhido pela maioria dos 
promotores fluminenses. 

O secretário de Fazenda do 
estado, Guilherme Mercês, e 
o cientista político Christian 
Lynch, participam hoje, às 
19h, do Foro Inteligência, 
com o tema “Os problemas 
do estado do Rio de Janeiro 
têm solução?”. Os convida-
dos discutirão, sob as óticas 
econômica e política, respec-
tivamente, as adversidades 
que se sobrepõem ao avanço 
do Rio. Inscrições gratuitas 
no: https://zoom.us/webi-
nar/register/WN_oHX0gpiU-
TKamYGiEARpBoQ

Água volta às toneiras até dia 23

O presidente da Cedae, Edes 
Fernandes de Oliveira, anun-
ciou que o motor da elevató-
ria do Lameirão já foi testado 
na fábrica e chegará ao Rio na 
próxima sexta-feira (18). Se-
gundo ele, o abastecimento 
será normalizado até o dia 
23 de dezembro. O anúncio 

Divulgação/Cedae

foi feito ontem, durante au-
diência pública virtual da 
Comissão de Saneamento 
Ambiental da Alerj. Já foram 
organizados turnos de tra-
balho de 24 horas a partir da 
chegada do motor, para que 
o sistema volte a operar com 
100% da capacidade.

Panorama RJPanorama RJ

‘13º Niterói em Cena’ 
estreia nesta quinta 
Niterói recebe o “13º Niterói 
em Cena - Mostra Nacional 
de Teatro”, desta quinta até 
a próxima quarta-feira, com 
peças online de todo o Bra-
sil, além de apresentações 
presenciais no Teatro Popu-
lar Oscar Niemeyer.

Serão três mostras de 
espetáculo (Mostra Teatro 
em Casa, Mostra Niterói e 
Mostra Palco), além de de-
bates, após as peças, e uma 
mesa de conversa. A edição 
homenageia a atriz, diretora 

e professora Erika Ferreira, 
vitimada pela covid-19. En-
tre os espetáculos em cartaz 
estão “O Edredom” e “Histó-
rias de confinamento”.

A ‘Mostra Teatro em Casa’ 
contará com oito peças onli-
ne, exibidas ao vivo no You-
tube e no Zoom. Na ‘Mostra 
Niterói’, serão quatro peças 
de diferentes grupos, gra-
vadas no Teatro Popular. 
Já a ‘Mostra Palco’ iniciará 
a retomada do teatro, com 
dois espetáculos

CULTURA FABIANA MAIA

Simulação
O Oi Futuro inaugura no 
Museu das Comunicações 
e Humanidades: uma expe-
riência de hiper-realidade 
virtual, gratuita, que simula 
um passeio aéreo pela paisa-
gem carioca guiado por uma 
biguá – espécie de ave que 
circula diariamente pelos 
céus do Rio. Durante a si-
mulação, o visitante, usando 
óculos de realidade virtual, 
terá a sensação de sobrevoar 
pontos culturais, naturais 
e turísticos. Agendamento: 
https://oifuturo.org.br. 

CINEMA - O Festival de Brasília do Cinema Brasileiro 
(FBCB) acontece até o dia 20. Em tempos de pandemia, 
o festival, que está na sua 53ª edição, será todo virtual 
e será transmitido pela internet e pelo Canal Brasil. Até 
o próximo domingo (21), os filmes selecionados para a 
mostra competitiva serão exibidos sempre às 23h. De 
680 inscrições de filmes inéditos, 30 foram escolhidos.

SUCESSOS - Até o dia 30, A Spcine Play recebe a pri-
meira edição do Festival de Cinema Russo – Russian 
Film Festival, com longas que foram sucesso de bilhe-
teria. O evento é 100% gratuito e acontece também na 
Austrália, no México e na Espanha. Os espectadores 
podem assistir até oito produções dos mais diversos 
estilos, incluindo uma animação.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

“Histórias de confinamento” é um dos espetáculos em cartaz na mostra

Divulgação

Experiência virtual simula um pas-
seio aéreo pela paisagem carioca

Divulgação

Décadas 
de história
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Covid: prefeituras não devem 
relaxar medidas, alerta Fiocruz 
Instituição recomenda que se evite aglomerações em eventos de final de ano e pede planejamento para vacinação
A expectativa de uma vacina 
contra o vírus Sars-Cov-2, 
que causa a covid-19, não 
deve ser motivo para as pre-
feituras relaxarem nas me-
didas de prevenção contra 
a disseminação da doença. 
As recomendações aos pre-
feitos eleitos ou reeleitos em 
novembro estão no Boletim 
do Observatório Fiocruz 
Covid-19 divulgado pela ins-
tituição.

Segundo especialistas da 
Fundação Oswaldo Cruz, nos 
próximos meses a busca por 
internações hospitalares e 
assistência médica especia-
lizada pode aumentar, tanto 
nas regiões metropolitanas 
quanto no interior. O boletim 
alerta para um “expressivo 
aumento no número de ca-
sos e de óbitos por covid-19 
ao longo das semanas epi-
demiológicas 48 e 49 (22 de 
novembro a 5 de dezembro)”, 
além de uma piora na dispo-
nibilização de leitos em UTIs 
para o tratamento da doença.

“Alertamos que há um 
possível agravamento da 
pandemia exatamente quan-
do se aproximam as festas de 
Natal e Ano Novo, período 
tradicionalmente marcado 
por encontros e confrater-
nizações, maior circulação 
e aglomeração de pessoas. 
Com a proximidade de uma 
vacina contra a covid-19, é 

necessário reforçar as orien-
tações de prevenção, lem-
brando que, até que tenha-
mos um considerável contin-
gente populacional coberto 
pela vacina, não será possível 
alterar as medidas atuais”.

O boletim aponta para 
aumento de casos e óbitos 
em diversos estados nas 
próximas semanas e a Região 
Nordeste como crítica para a 
transmissão e incidência de 
casos graves, hospitalizações 

e possíveis óbitos. Segundo 
a Fiocruz, houve altas taxas 
de mortalidade na Região 
Norte nas últimas semanas, 
bem como níveis muito altos 
de incidência de Síndromes 
Respiratórias Agudas Graves 

(SRAG) em todos os estados 
do país.

Recomendações - O Bole-
tim do Observatório Fiocruz 
Covid-19 destaca que os de-
safios para a humanidade, na 
passagem de 2020 para 2021, 
“permanecem imensos” e 
faz recomendações ao poder 
público municipal.

Uma das medidas são as 
ações de prevenção de riscos 
para conter o aumento do 
número de casos e óbitos. 
Para tanto, devem ser feitas 
campanhas de conscienti-
zação sobre as medidas de 
segurança sanitária e edi-
tadas normas legais para o 
isolamento que contemplem 
a proteção social dos grupos 
vulneráveis.

Nas recomendações para 
a organização de ações de 
saúde e intersetoriais, a par-
tir de uma abordagem popu-
lacional, territorial e comuni-
tária, o Observatório sugere 
o envolvimento da Atenção 

Primária à Saúde, com o for-
talecimento da estratégia da 
Saúde da Família e da ação 
dos Agentes Comunitários 
de Saúde.

Outras medidas orien-
tam para a preparação de 
campanhas de vacinação. Os 
cientistas destacam que as 
prefeituras devem atuar em 
cooperação com as esferas 
estaduais e federal para ga-
rantir a imunização da popu-
lação, organizando a logística 
e capacitando pessoal para a 
aplicação das doses.

“Definir grupos prioritá-
rios, prever necessidades de 
doses, identificar todas as 
ações necessárias, inclusive 
de comunicação e de farma-
covigilância, e estabelecer 
uma divisão de tarefas entre 
si, é fundamental para oti-
mizar os esforços e assegurar 
que todos tenham disponí-
veis insumos necessários em 
tempo oportuno para uma 
campanha de tal vulto”, diz 
o boletim.

Rio de Janeiro - O mu-
nicípio deverá apresentar 
justificativas à Justiça por 
não ter adotado as medidas 
recomendadas pelo Comitê 
Científico, criado pela pre-
feitura para embasar as de-
cisões a respeito do controle 
da disseminação da covid-19 
na cidade.

Busca por 
internações 
hospitalares 
pode aumentar 
nos próximos 
meses

Fernando Zhiminaicela/Pixabay 

Coronavírus: especialistas da área de saúde temem agravamento da pandemia devido a eventos de confraternização

Tomaz Silva / EBC                               

A Cidade Maravilhosa não terá festa para celebrar a chegada do ano novo

Rio cancela festa de Réveillon
O Réveillon do Rio de Janeiro, 
considerado uma das maiores 
festas de ano novo do mundo, 
foi cancelado devido à pan-
demia de covid-19, anunciou 
ontem (15) a prefeitura da ca-
pital fluminense. O prefeito, 
Marcelo Crivella, justificou 
que a decisão é “necessária 
para a proteção de todos”.

“A festa será a da espe-
rança por bons resultados 
das vacinas para conter a 
pandemia. Será ainda um 
momento de reflexão sobre 
um ano difícil, de luta, com 
lamentáveis perdas de tantas 
pessoas. E será também hora 
de dar graças a Deus pelas 
vidas salvas”, afirma o prefei-
to, em comunicado enviado 
à imprensa para informar o 
cancelamento do Réveillon.

A previsão anterior para 
o Réveillon Rio 2021 era a 

realização de shows sem a 
presença de público e com 
transmissão pela internet e 
televisão. Para organizar a 
festa, a empresa municipal 
Riotur havia contratado a 
empresa privada SRCOM, que 
também seria responsável 
por buscar patrocinadores 
para o evento.

Apesar de não ter queima 
de fogos, a previsão era que, 
além dos shows, o Réveillon 
teria luzes e efeitos visuais 
inéditos no Brasil, além de 
homenagens às vítimas da 
covid-19 e também aos pro-
fissionais que estão na li-
nha de frente do combate à  
doença.

No informe enviado on-
tem à imprensa, o presiden-
te da Riotur, Fabricio Villa 
Flor, afirma que a decisão 
é consciente e responsável. 

“Quando anunciamos o novo 
modelo para o Réveillon Rio 
2021, falamos em responsa-
bilidade social. O nosso dis-
curso permanece. O motivo 
do cancelamento nada mais 
é que uma decisão consciente 
e responsável”.

Desde novembro, a cidade 
e o estado do Rio de Janeiro 
vem apresentando patamares 
mais elevados que em outu-
bro de infectados, óbitos e 
internações por covid-19. On-
tem, a cidade registrou uma 
média móvel de 47 mortes 
por dia nos últimos sete dias, 
enquanto o estado contabi-
lizou uma média diária de 
84,14 óbitos em sete dias.

A taxa de ocupação dos 
leitos de unidade de tera-
pia intensiva para covid-19 
no Sistema Único de Saúde 
(SUS) chegou a superar 95% 

este mês, e estava em 86% 
no balanço de ontem. Ape-
sar da queda, que se deu 
pelo aumento da oferta de 
leitos, o número de pessoas 
internadas em UTIs do SUS 
continua a crescer e chegou 
ontem a 609, um aumento 
expressivo em relação aos 378 
internados em UTIs em 3 de 
novembro.

Há ainda 185 pessoas 
aguardando transferência 
para vagas de terapia inten-
siva. Segundo a prefeitura, 
elas esperam em leitos com 
monitores e respiradores.

Desde o início da pande-
mia, 23.887 pessoas morre-
ram vítimas da covid-19 no 
estado do Rio, sendo 14.015 
na capital. O número de casos 
confirmados no estado chega 
a 391.350, e, na cidade do Rio 
de Janeiro, a 151.893.

Previsão anterior era de shows com transmissão pela internet. Decisão foi tomada para tentar conter contaminação

PAT, PAE e RBC ampliado são prorrogados até o mês de março de 2021

Câmara de Maricá dá sinal 
verde para benefícios sociais

Foi aprovada em segundo 
turno na segunda-feira (14), 
em sessão ordinária na Câ-
mara Municipal de Maricá, 
a prorrogação por mais três 
meses dos benefícios conce-
didos à população por meio 
do Programa de Amparo ao 
Trabalhador (PAT), do Pro-
grama de Amparo ao Empre-
go (PAE) e da ampliação do 
Renda Básica de Cidadania 
(RBC). Com isso, o PAT, PAE 
e o RBC ampliado se esten-
derão até março de 2021. 
A medida entrou em vigor 
imediatamente.

“Conseguimos auxiliar 
mais de 23 mil pessoas não 
só com PAT, mas com várias 
ações que fizemos no mu-
nicípio. Essas ações foram 
votadas na Câmara Muni-

cipal por unanimidade e 
foram essenciais para salvar 
muitas vidas e estabilizar a 
economia da cidade”, disse o 
presidente da Câmara, Aldair 
de Linda.

Na visão do secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Indústria, Petróleo 
e Portos, Magnun Amado, 
essa prorrogação é funda-
mental para o município no 
momento em que o país vive 
um processo contínuo da 
pandemia.

“Através dessa prorro-
gação por mais três meses, 
conseguimos garantir a es-
tabilidade dessa possível 2ª 
onda [da covid-19] e também 
garantimos, com o reforço 
à proteção sanitária, es-
tabelecer uma segurança, 

principalmente ao comér-
cio e serviço das atividades 
durante esses três meses tão 
importantes para a nossa ci-
dade que aproveita esse mo-
mento para se estabelecer 
economicamente”, analisou 
o secretário.

Os programas emergen-
ciais foram implementados 
pela Prefeitura no momento 
mais agudo da pandemia.

Até o próximo dia 22, os 
passageiros que utiliza-
rem as barcas da linha 
Arariboia (Niterói-Rio-
-Niterói) poderão parti-
cipar da Campanha Natal 
Solidário Sesc-RJ & CCR 
Barcas, que tem por ob-
jetivo arrecadar alimen-
tos não perecíveis para 
serem doados a famílias 
carentes neste Natal de 
2020. Os pontos de coleta 
estão nas Estações Praça 
Arariboia, no Centro de 
Niterói, e Praça XV, no 
Centro do Rio. A ação faz 
parte do Programa Mesa 
Brasil, que desde 1994 
contribui para mudar 
o cenário da má distri-
buição e do desperdício 
de alimentos no Brasil, 
tentando, ao menos nesta 
época melhorar as condi-
ções de muitas familias 
carentes pelo Brasil. 

Natal 
Solidário

SG chega a 28 mortes 
por covid em dois dias
Ao que parece, a cidade de 
São Gonçalo está vivendo 
uma segunda onda de con-
tágio do novo coronavírus. 
Se na segunda-feira (14), a 
cidade registrou 13 mortes 
pela doenças, ontem foram 
mais 15, somando um mon-
tantes de 28 vidas perdidas só 
no início desta semana. A ci-
dade já soma um total de 877 
óbitos pela doença, segundo 
informações do boletim da 
Secretaria Municipal de Saú-
de da cidade de São Gonçalo.

Até o momento, São Gon-
çalo contabiliza 27.353 casos 
confirmados, 25.513 curados, 
80 hospitalizados na Rede Pú-
blica Municipal de Saúde, 883 
em quarentena domiciliar, 
877 óbitos confirmados e 52 
óbitos em investigação.

Alguns óbitos lançados 
no boletim de ontem são de 
datas retroativas, devido ao 

processo de investigação fei-
to pela Divisão de Vigilância 
Epidemiológica, com base 
nos resultados dos testes rea-
lizados pelos pacientes. 

Para conter o contágio, a 
cidade tem realizado saniti-
zação de diversos pontos do 
município, além de apostar 
na testagem da população. 
Apesar da população não 
respeitar, a cidade segue com 
restrições e protocolos que 
devem ser adotados em to-
dos os setores da economia.

Prefeitura 
segue com 
diversas ações 
para evitar o 
contágio da 
população

Os programas 
foram 
implementados 
no momento 
mais agudo da 
pandemia
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Governo do Estado do Rio lança protocolos de reação a desastres causados por tempestades da estação

Plano para as chuvas de verão
O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro lançou, ontem 
(15), o Plano de Contingên-
cia para as Chuvas de Verão 
2020/2021. O documento 
traça protocolos para res-
posta rápida e integrada a 
emergências causadas por 
chuvas intensas no território 
fluminense. A apresentação 
aconteceu no Palácio Gua-
nabara, após a realização de 
exercício simulado, a cargo 
da Secretaria Estadual de 
Defesa Civil (Sedec-RJ), que 
capacitou agentes para uma 
resposta eficaz.

“Uma das primeiras ações 
do meu governo foi montar 
um grupo de trabalho com 
foco nas chuvas. Este não é 
um plano de uma secretaria 
só. É um plano estadual para 
que possamos minimizar os 
impactos das chuvas para a 
população. Sempre fui de-
fensor de que as secretarias 
e órgãos se falem. Não temos 
controle sobre a quantidade 
de chuva que cairá, mas sa-
bemos que no Rio de Janeiro 
há questões perenes, e uma 
delas é a chuva. Não tenho 
dúvida de que o estado está 
avançando na parte de pla-
nejamento, organização e lo-
gística”, afirmou o governador 
em exercício Cláudio Castro, 
que solicitou a elaboração do 
plano de contingência ainda 

em setembro.
O plano, que tem vigência 

de 12 meses, foi formulado 
com base em uma extensa 
análise de cenários de risco, 
no monitoramento constan-
te de dados meteorológicos, 
hidrológicos e geológicos e na 
gestão inteligente de recur-

sos, de forma articulada com 
os 92 municípios do estado.

“O Plano de Contingência 
orienta o que deve ser feito e 
por quem em cada estágio de 
emergência, visando à volta 
ao estágio de normalidade e 
minimizando impactos. Ele é 
parte fundamental da estraté-

gia da Sedec-RJ para o perío-
do de chuvas, que também 
inclui o desenvolvimento de 
mapas que mostram os locais 
mais suscetíveis a ocorrências 
de movimentação de massas; 
a reativação de sirenes em lo-
calidades com risco iminente; 
a capacitação de agentes; e 

a criação de cadernos para 
orientar as prefeituras, por 
exemplo”, explicou o secre-
tário de Estado de Defesa 
Civil e comandante-geral do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado do Rio de Janeiro, 
coronel Leandro Monteiro.

Plano para os municípios 
- Para tornar mais eficientes 
as respostas dos municípios 
às emergências, a Defesa 
Civil Estadual vai oferecer 
um modelo básico de Pla-
no de Contingência para as 
prefeituras. O plano poderá 
ser preenchido levando em 
conta as peculiaridades de 
cada localidade, otimizando 
a condução das crises.

Com base em Relatórios 
de Diagnose previamente rea-
lizados, a Sedec-RJ também 
disponibilizará Cadernos 
de Recomendações para os 
gestores públicos municipais, 
com sugestões de políticas 
públicas, ações e boas práti-

cas para uma administração 
voltada para a redução de 
riscos de desastres. O mate-
rial, particularmente útil para 
os recém-eleitos, também vai 
orientar os prefeitos sobre 
a utilização de ferramentas 
de gestão desenvolvidas pela 
Defesa Civil para promoção 
da resiliência.

Simulado - Antes do lan-
çamento, o Plano de Con-
tingência foi testado com o 
objetivo de capacitar e si-
mular desastres. Nos últimos 
três dias, foi recriada uma 
situação hipotética de chuva 
intensa, com consequentes 
deslizamentos e inundações, 
para testar todo o processo de 
resposta.

A Defesa Civil estadual 
reproduziu o monitoramento 
das condições meteoroló-
gicas, com a evolução dos 
estágios operacionais e seus 
agravamentos; o envio de 
alertas para a população e os 
municípios; a mobilização 
das agências estaduais, das 
redes de voluntários e o apoio 
às prefeituras. Também foram 
estabelecidos dois gabinetes 
de crise: um tático-operacio-
nal, no Centro Estadual de 
Administração de Desastres 
(Cestad), e um de gestão po-
lítica e estratégica, no Palácio 
Guanabara.

Segundo o 
governador, 
trata-se de um 
plano estadual 
para minimizar 
impactos

Carlos Magno/Divulgação

 O governador em exercício, Claudio Castro, e o secretário de Defesa Civil, Leandro Monteiro, apresentaram a proposta

Letícia de Oliveira, bolsista da Faperj, ganhou Prêmio Mercosul de Ciência e Tecnologia, categoria pesquisador sênior

Pesquisadora da UFF é premiada
A pesquisadora Leticia de 
Oliveira, da Universidade 
Federal Fluminense (UFF) e 
bolsista da Fundação Carlos 
Chagas Filho de Amparo à 
Pesquisa do do Estado do Rio 
de Janeiro (Faperj), ganhou o 
Prêmio Mercosul de Ciência 
e Tecnologia - Edição 2020, 
na categoria pesquisador 
sênior.

O trabalho vencedor é so-
bre inteligência artificial na 
detecção precoce de trans-
tornos mentais. Letícia es-
tuda a interação emoção e 
atenção no cérebro humano. 
E desenvolve trabalhos na 
interface entre ciência bási-
ca e clínica, especialmente 
no estudo de transtornos 
de ansiedade e humor com 
neuroimagem.

Para Letícia, que atua no 
Laboratório de Neurofisio-
logia do Comportamento do 
Departamento de Fisiologia 
e Farmacologia da UFF, o 
pioneirismo brasileiro na 

aplicação da Inteligência 
Artificial em neuroimagem 
funcional para predição de 
transtornos mentais é des-
taque para a obtenção desse 
prêmio.

“Os transtornos mentais 
são doenças crônicas e in-
capacitantes. A maioria dos 
transtornos começa cedo, 
representando altíssimo cus-
to econômico e social. Além 
disso, os tratamentos, farma-
cológicos ou psicoterápicos, 
são ainda pouco eficientes 
para a maioria dos casos. 
Um dos grandes desafios da 
psiquiatria atual é a detec-
ção precoce de sintomas ou 
sinais que representem risco 
a transtornos mentais. Se 
esses sinais puderem ser de-
tectados mais cedo, antes do 
aparecimento completo da 
doença, os pacientes pode-
riam receber um tratamento 
precoce, interrompendo o 
transtorno”, afirmou.

O Prêmio Mercosul de 

Ciência e Tecnologia 2020 foi 
lançado, simultaneamente, 
na Argentina, Bolívia, Brasil, 
Chile, Colômbia, Equador, 
Paraguai, Peru e Uruguai. O 
projeto de Letícia envolve 
instituições americanas e do 
Reino Unido.

Quem é - Letícia é mestre 
pela Faculdade de Medicina 
da USP de Ribeirão Preto 
e doutora pelo Instituto de 
Biofísica Carlos Chagas Fi-
lho da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro. Realizou 
ainda um pós-doutoramento 
no Kings College London, na 
Inglaterra, na área de Neu-
roimagem Funcional e na 
área de Inteligência Artificial.

A vencedora é ainda Ho-
norary Senior Research As-
sociate na University College 
London, cientista do Nosso 
Estado e coordenadora da 
área biológicas, ambas da 
Faperj, e bolsista do CNPq/ 
Ministério da Ciência, Tec-

nologia e Inovação. 
Letícia também faz parte 

do núcleo central do movi-
mento “Parent in Science”, 

um movimento que surgiu 
com o intuito de levantar a 
discussão sobre maternidade 
e paternidade dentro do uni-

verso da ciência brasileira, e 
coordena o grupo de traba-
lho “Mulheres na Ciência” 
da UFF.

Divulgação

Pesquisa de Letícia de Oliveira trata do uso da inteligência artificial na detecção precoce de transtornos mentais

Dinheiro é destinado a funcionários de unidades hospitalares

TRT bloqueia recursos do 
Estado para pagar salários

O presidente em exercício do 
Tribunal Regional do Trabalho 
da 1ª região do Rio de Janeiro 
( TRT-RJ), desembargador 
Cesar Marques Carvalho, 
determinou o bloqueio em 
caráter de urgência de R$ 95 
milhões dos cofres do governo 
do estado para pagamento de 
salários, rescisões e multas de 
funcionários contratados por 
Organizações Sociais (OS) 
para unidades hospitalares 
do estado. A audiência virtual, 
que decidiu pelo arresto teve 
a presença de representan-
tes do Ministério Público do 
Trabalho e dos sindicatos dos 
enfermeiros, dos médicos, 
dos auxiliares e técnicos de 
enfermagem profissionais, 
dos assistentes sociais, psi-
cólogos, fonoaudiólogos e 
motoristas condutores de 
ambulância do estado do Rio 
de Janeiro, de cinco Organi-
zações Sociais, da Fundação 

Saúde do Estado do Rio de 
Janeiro e do governo, que não 
concordou com o bloqueio 
dos recursos.

Se o bloqueio não for der-
rubado a pedido da Procura-
doria-Geral do Estado (PGE-
-RJ), que promete recorrer, 
os funcionários terão que 
informar os dados de contas 
bancárias particulares para 
receber o dinheiro, uma vez 
que as quantias não podem 
ser depositadas nas contas-
-salário. “O que a gente pede 
agora é que o estado não 

recorra da decisão, porque 
aí, mais uma vez, esses traba-
lhadores vão ser prejudica-
dos”, disse Mônica Armada, 
presidente do Sindicato dos 
Enfermeiros.

A presidente informou que 
entre os profissionais contem-
plados pela decisão, alguns já 
morreram contaminados pela 
covid-19 e outros estão sem os 
empregos, porque os contra-
tos com as OSs foram extintos. 
“Tomara que esse dinheiro 
saia antes do Natal para que 
os trabalhadores e suas famí-
lias tenham dignidade pelo 
menos de fazer uma ceia na 
noite de Natal”, afirmou.

No dia 18 haverá nova au-
diência, às 10h, para verificar 
o cumprimento da decisão, 
acompanhado pela Seção 
Especializada em Dissídios 
Coletivos do TRT, e definir 
os depósitos nas contas dos 
funcionários.

Decisão sobre medida cautelar é do ministro Edson Fachin, do STF 

Presos do RJ devem passar 
por audiência de custódia

Decisão liminar do ministro 
Edson Fachin, proferida no 
dia 10, obriga o Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro a 
realizar, em até 24 horas, 
audiências de custódia para 
todos os tipos de prisão, 
inclusive temporárias, pre-
ventivas e definitivas, e não 
apenas para os casos de 
flagrante. A decisão foi dada 
na Reclamação (RCL) 29303, 
ajuizada pela Defensoria 
Pública do Rio. Na segun-
da-feira (14), o ministro es-
tendeu a decisão ao Ceará e 
a Pernambuco, a pedido das 
Defensorias desses estados. 
A Defensoria Pública da 
União pediu a extensão da 
medida a todos os juízos fe-
derais, militares e eleitorais.

“A audiência de apresen-
tação ou de custodia, seja 
qual for a modalidade de 
prisão, configura instrumen-
to relevante para a pronta 

aferição de circunstâncias 
pessoais do preso, as quais 
podem desbordar do fato 
tido como ilícito e produzir 
repercussão na imposição ou 
no modo de implementação 
da medida menos gravosa”, 
afirmou Fachin, ao conceder 
a medida cautelar, que deve 
ser levada a plenário, em 
sessão virtual prevista para 
5 de fevereiro.

“Participo da luta pela 
efetivação desde 2014 e me 
sinto plenamente conven-
cido da importância da au-
diência de custódia. A de-
cisão liminar encerra uma 
série de conquistas obtidas 
pela DPRJ. Nada mais sim-
bólico ter sido proferida 
no Dia Internacional dos 
Direitos Humanos, e em 
uma ação ajuizada pela mais 
antiga Defensoria Pública do 
Brasil”, explica o defensor 
público Eduardo Januário 

Newton, que levou o caso ao 
Supremo.

A Reclamação ajuizada 
pela Defensoria aponta que, 
ao restringir as audiências 
de custódia às situações de 
flagrante, o TJ-RJ descum-
pria decisão do STF, de 2015, 
quando da análise de Argui-
ção de Descumprimento 
de Preceito Fundamental 
(ADPF) 347, e que resultou 
no entendimento segundo o 
qual o sistema penitenciário 
nacional é um “estado de 
coisas inconstitucional”.

Bloqueio de 
R$ 95 milhões 
em caráter de 
urgência é para 
contratados 
por OSs

TJ deverá 
realizar, em 
até 24 horas, a 
apresentação 
para todos os 
tipos de prisão
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Medida que recebeu o aval da Alerj vale para fatos geradores ocorridos até 31 de agosto de 2020

ICMS: refinanciamento aprovado
Programa Especial de Parcela-
mento de Créditos Tributários 
do Estado do Rio pode ser 
criado no Estado do Rio. O 
objetivo é refinanciar dívidas 
tributárias dos contribuintes 
fluminenses relacionadas ao 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS), mediante redução de 
penalidades legais e dos acrés-
cimos moratórios decorrentes 
de fatos geradores ocorridos 
até 31 de agosto de 2020. É o 
que determina o projeto de lei 
complementar 28/20, de auto-
ria do Poder Executivo, que a 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou nesta terça-feira (15), 
em discussão única. O texto 
seguirá para o governador 
em exercício, Cláudio Castro, 
que tem até 15 dias úteis para 
sancioná-lo ou vetá-lo.

A medida vale para todos 
os fatos geradores incluídos ou 
não em dívida ativa, exceto os 
relativos à substituição tribu-
tária e os créditos que tenham 
sido objeto de depósito judi-
cial integral de ações em que 
já há decisão transitada em 
julgado favorável ao Estado 
do Rio. A medida se baseia no 
Convênio ICMS 87/20.

O ingresso no programa 
ficará condicionado ao de-
ferimento do pedido pela 
autoridade competente e pelo 

pagamento integral do va-
lor da parcela única ou da 
primeira parcela do refinan-
ciamento. O prazo máximo 
para apresentação de pedido 
de refinanciamento pelos 
contribuintes será de 60 dias 
após a publicação da norma 
em Diário Oficial. O prazo 
poderá ser prorrogável uma 
única vez, por ato próprio 

do Poder Executivo, não po-
dendo ser superior a 60 dias. 
A decisão do deferimento do 
pedido pelo Governo deverá 
acontecer em até 30 dias da 
protocolização do pedido do 
contribuinte.

Segundo o texto, as parce-
las mensais do refinanciamen-
to não poderão ser inferiores 
a 450 UFIR-RJ, aproximada-

mente R$ 1.599,75. As dívidas 
podem ser refinanciadas em 
até sete formas - desde o pa-
gamento de parcela única, 
com redução de até 90% dos 
valores das penalidades legais 
e dos acréscimos moratórios, 
até o parcelamento por 60 
vezes, com redução de 30% 
dos juros e acréscimos mora-
tórios. A redução dos valores 

das penalidades legais e dos 
acréscimos moratórios não 
são cumulativas com outras 
previstas na legislação em 
vigor, ressalvados os casos 
previstos em lei.

Contrapartidas e cancela-
mento - O contribuinte que 
entrar no programa deverá 
confessar todos os débitos 
tributários existentes, acei-
tar todas as condições da 
regulamentação da norma e 
desistir de eventuais ações ou 
embargos à execução fiscal. 
Já o cancelamento do refi-
nanciamento acontecerá pela 
falta de pagamento de duas 
parcelas simultâneas ou con-
secutivas; pela inobservância 
de qualquer dispositivo legal; 
pela existência de parcela não 
paga por período superior a 90 
dias ou pela inadimplência do 
imposto devido por mais de 60 
dias. Antes do cancelamento, 
o contribuinte deverá ser no-
tificado para, no prazo de 48 

horas, quitar eventuais falhas.
As Secretarias de Estado 

de Fazenda, da Casa Civil e a 
Procuradoria Geral do Estado 
regulamentarão os procedi-
mentos necessários para cum-
primento da norma por meio 
de ato conjunto. “A proposta 
é necessária em razão das 
notórias dificuldades fiscais 
da Fazenda Pública do Estado 
do Rio de Janeiro, que geram 
necessidades de entradas ex-
pressivas de receitas”, justifica 
o governador em exercício, 
Cláudio Castro.

Outras medidas - Este pro-
grama de refinanciamento de 
dívidas poderá ser estendido 
às dívidas relativas ao Imposto 
sobre Propriedades de Veícu-
los Automotores (IPVA) e ao 
Imposto sobre a Transmissão 
Causa Mortis e Doação de 
Quaisquer Bens ou Direitos 
(ITD). A norma também in-
ternaliza no Estado do Rio o 
Convênio ICMS 76/20, que 
autoriza o Poder Executivo a 
anistiar a multa punitiva pelo 
não pagamento de parcelas 
de programa de refinancia-
mento de débito autorizado 
pelo Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz), 
ocorridos entre março e julho 
de 2020. O governo poderá 
restabelecer esses refinancia-
mentos.

Agora, o 
governador em 
exercício tem 
até 15 dias para 
sancionar ou 
vetar a lei

Octacílio Barbosa / Alerj

Projeto de lei complementar, de autoria do Poder Executivo, foi aprovado pelos deputados em discussão única

Polícia prende grupo 
que agia no Tom Jobim
Policiais civis da Delegacia 
do Aeroporto Internacional 
do Rio de Janeiro (DAIRJ) 
prenderam em flagrante, 
nesta segunda-feira (14), 
sete integrantes de uma 
quadrilha que atuava no Ae-
roporto Internacional Tom 
Jobim (Galeão). A equipe da 
delegacia foi alertada por 
funcionários do local sobre 
indivíduos em atitude sus-
peita próximos às agências 
bancárias do Terminal 1, 
que já teriam passado tem-
po considerável no mesmo 
local em dias anteriores.

Os agentes foram até 
o lugar e capturaram seis 
pessoas. Continuaram em 
diligência e prenderam a 
sétima pouco tempo depois. 
Todos foram autuados por 
associação criminosa e um 
deles, também, por uso de 
documento falso. Segundo 
apurado, um dos presos 
atuava como aliciador, res-
ponsável por conseguir con-
tas bancárias para receber 
recursos de origem ilícita.

Por meio de imagens de 
câmeras de segurança, os 
agentes identificaram, ain-
da, o líder do grupo, que não 

foi preso, nesta segunda-fei-
ra, por não estar presente no 
momento da abordagem. 
Ele seria integrante da milí-
cia que atua no Terreirão, no 
Recreio dos Bandeirantes, 
Zona Oeste do Rio, e teria a 
responsabilidade de dividir 
a função de receber recur-
sos, ocultando a real titula-
ridade e origem do dinheiro, 
provenientes de contas do 
estado do Mato Grosso.

As imagens obtidas mos-
tram o líder da quadrilha 
acompanhando correntistas 
até os terminais bancários, 
realizando saques em moe-
da estrangeira. Esses cor-
rentistas que “emprestam” 
as contas ficam com 5% do 
valor, repassando outros 5% 
para o aliciador. O restante 
vai para os líderes do grupo. 
Das empresas identificadas 
como remetentes, uma atua 
na área de saúde, no estado 
do Mato Grosso, e outra no 
ramo de viagens e turismo.

As investigações prosse-
guem para apurar os crimes 
praticados por este grupo e 
identificar outros envolvidos 
em atividades ilícitas no Ae-
roporto do Galeão.

Acidente mata sete 
pessoas em Campos
Um acidente de trânsito em 
Campos dos Goytacazes, no 
norte fluminense, deixou 
cinco crianças, um adoles-
cente e um adulto mortos na 
noite de ontem (15). As víti-
mas menores de idade têm 
entre 2 e 12 anos e estavam 
em um carro que caiu em 
um rio no bairro de Tapera. O 
adulto que também morreu 
no acidente era um homem 
de 45 anos.

Segundo o Corpo de 
Bombeiros do Estado do Rio 
de Janeiro, as cinco crianças 
e o adulto foram encontra-
dos já sem vida quando as 
equipes de resgate chegaram 
ao local. A sétima vítima, 
uma menina de 3 anos, era 
considerada desaparecida 
após o acidente e foi en-
contrada na manhã de hoje 
próxima ao local onde o 
carro caiu.

Os bombeiros relatam 
ainda que duas pessoas fo-
ram resgatadas por popu-
lares antes da chegada do 
salvamento, mas não há 
mais detalhes sobre o estado 
de saúde delas.

A 134ª Delegacia de Polí-
cia (Campos dos Goytacazes) 
está investigando as circuns-
tâncias do acidente. Segundo 
a Polícia Civil, já foi realizada 
perícia no local, e familiares 
das vítimas foram chamados 
para prestar depoimento.

Polícia aperta o cerco contra o 
transporte ilegal de combustíveis
A Secretaria de Estado de Fa-
zenda (Sefaz-RJ) e a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) par-
ticipam, nesta terça-feira (15), 
de uma ação promovida pelo 
Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ), por 
meio do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco/MPRJ) e do 
Grupo de Atuação Especializa-
da em Sonegação Fiscal (Gaesf/
MPRJ). A Operação Desvio de 
Rota atua contra uma organi-
zação criminosa especializada 
no transporte de combustível 
sem documentação válida para 
o Rio de Janeiro. O objetivo foi 
cumprir mandados de busca e 
apreensão em vários endereços 
no estado. A operação contou 
com apoio da Coordenadoria 
de Segurança e Inteligência 
(CSI/MPRJ) e Corregedoria da 

Polícia Militar (PMERJ).
O trabalho teve origem nas 

fiscalizações promovidas de 
forma frequente pela Sefaz-RJ 
nas cargas de combustíveis 
que passam pelas Barreiras 
Fiscais do estado. Durante as 
investigações, que duraram 
cerca de um ano e meio, fo-
ram apreendidas mais de 70 
carretas transportando etanol 
com irregularidades fiscais, 
totalizando cerca de 3 milhões 
de litros do combustível. Os 
veículos eram encaminhados 
pela PRF à Sefaz-RJ e ficavam 
apreendidos até o pagamento 
do imposto e da multa. O MPRJ 
era sempre notificado. Quan-
do o imposto não era pago, a 
Secretaria de Fazenda dava o 
perdimento do combustível 
e doava para as polícias esta-
duais.

A investigação permitiu 
identificar o modus operandi 
do grupo, que dispõe de três 
núcleos: o alto escalão, de onde 
partem as orientações; o nú-
cleo logístico, no qual atuam os 
responsáveis pela adulteração 
das notas fiscais, os motoristas, 
os respectivos proprietários 
das carretas que efetuam a con-
tratação de transporte e os ba-
tedores das estradas; e o núcleo 
formado pelos receptadores 
do etanol irregular. De acordo 
com o MPRJ, em 2019, alguns 
servidores públicos chegaram 
a receber ameaças anônimas 
devido às apreensões de com-
bustível. O fato impulsionou 
ainda mais os órgãos públicos 
a intensificarem a repressão ao 
ato ilícito.

A investigação aponta que 
os criminosos deixavam de pa-

gar a alíquota de 32% referente 
ao Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS). 
O litro do etanol chegava a ser 
comprado com desconto de 
quase R$ 1 quando vendido 
sem documentação fiscal váli-
da, gerando uma concorrência 
desleal no comércio, além de 
causar enorme prejuízo aos 
cofres públicos e estimular 
a formação de organizações 
criminosas.

O nome da operação se dá 
devido às rotas alternativas 
utilizadas pelos criminosos, 
os quais, em regra, desviavam 
dos principais postos fiscais 
do Estado: Nhanghapi e Levy 
Gasparian. Os mandados fo-
ram deferidos pela 1ª Vara 
Criminal da Comarca de Du-
que de Caxias. A investigação 
prossegue de forma sigilosa.

Operação Desvio de Rota cumpriu mandados no Rio e em São Paulo

SG: preso 
acusado de 
estuprar a 
sobrinha
Um homem, de 47 anos, acu-
sado de estuprar a sobrinha 
foi preso na manhã desta 
terça-feira (15) na Alameda 
Aracajú, bairro Engenho do 
Roçado, em São Gonçalo, por 
policiais da 77ª DP (Icaraí).

Contra ele,  havia um 
mandado de prisão pelo 
crime de estupro. O acusado 
já foi condenado a seis anos 
de prisão.

Ele foi localizado pela 
equipe de inteligência da 
polícia dentro da própria 
casa. Depois de ser captu-
rado, o acusado foi encami-
nhado para a delegacia e esta 
à disposição da justiça.

O caso teria ocorrido em 
2012, quando a mãe flagrou 
o acusado assediando sua 
filha que, no momento, tinha 
apenas 12 anos. O caso foi 
registrado no mesmo ano, 
na 75ª DP (Rio do Outro), 
mas o acusado foi condena-
do somente este ano.

Quatro pessoas foram presas ontem por policiais do 35º BPM

Milícia da Zona Oeste tenta 
se instalar em Itaboraí
Oito meses após ser presa acu-
sada de extorquir e ameaçar 
moradores e comerciantes em 
Itaboraí, uma mulher aponta-
da como integrante de uma mi-
lícia da Zona Oeste do Rio que 
tenta se instalar no município 
voltou para a cadeia. Identifi-
cada como Deieane Cristina 
da Silva Souza, 29 anos, ela es-
tava em companhia de Teresa 
Cristina de Oliveira Chaves 
Coelho, 36, Taiana da Silva 
Santos Neves, 33, e Wallace Go-
mes da Silva, 25. As três presas 
residem em Campo Grande,  
Cosmos e Santa Cruz, respec-
tivamente.

Os quatro foram surpreen-
didos por agentes do Serviço de 
Inteligência (P-2) do 35ºBPM 
(Itaboraí) na Rua Doutor Fran-
cisco Machado, no bairro Vis-
conde, no final da manhã 
desta terça-feira (15). Com o 
quarteto, os PMs encontraram 
talões de cobrança, cadernos 
de anotação com a contabili-

dade e carimbos de “pago”.
A quadrilha seria chefiada 

por Orlando Oliveira de Araú-
jo, Orlando Curicica, 42 anos. 
Preso em Vargem Pequena, 
na Zona Oeste do Rio, duran-
te operação da Delegacia de 
Repressão às Ações Crimino-
sas Organizadas (Draco) em 
outubro de 2017, ele está na 
Penitenciária Federal de Mos-

soró, no Rio Grande do Norte.
Os PMs chegaram até o 

quarteto através de denúncias 
anônimas que afirmavam que 
o grupo estava atuando nos 
bairros Visconde de Itaboraí e 
Porto das Caixas extorquindo 
e ameaçando moradores e 
comerciantes da região. A ocor-
rência foi registrada na 71ªDP 
(Itaboraí).

Divulgação

PMs encontraram talões de cobrança, cadernos de anotação com a contabilidade

Das vítimas 
fatais, seis eram 
crianças, entre 
2 e 12 anos. A 
ocorrência foi 
feito na 134ª DP 
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Mínimo pode ter valor maior
O governo aumentou para R$ 
1.088 a estimativa para o salário 
mínimo em 2021. O valor cons-
ta de mensagem modificativa 
ao projeto da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) do próxi-
mo ano, que deverá ser votado 
hoje pelo Congresso. O ofício 
foi enviado ontem (15) pelo 

Ministério da Economia.
O valor representa R$ 21 de 

aumento em relação à projeção 
de R$ 1.067 que constava da 
proposta do Orçamento Geral 
da União, enviada ao Congres-
so no fim de agosto. A medida 
deverá ter impacto de R$ 7,4 
bilhões nas contas públicas 

em 2021.
A alta deve-se a um repique 

da inflação e à revisão da pro-
jeção para o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC), 
usado para cumprir o objetivo 
da Constituição de manter o 
poder de compra do salário 
mínimo.

Bolsonaro cumprimenta Biden
O presidente Jair Bolsonaro 
emitiu ontem mensagem 
oficial em que cumprimenta o 
presidente eleito dos Estados 
Unidos, Joe Biden. O comuni-
cado ocorre um dia depois da 
votação do Colégio Eleitoral 
que confirmou a eleição do 
democrata como próximo 

presidente norte-americano, 
e cinco semanas após o en-
cerramento das eleições.

“Saudações ao presidente 
Joe Biden, com meus melho-
res votos e a esperança de que 
os EUA sigam sendo ‘a terra 
dos livres e o lar dos corajo-
sos’. Estarei pronto a trabalhar 

com vossa excelência e dar 
continuidade à construção 
de uma aliança Brasil-EUA, 
na defesa da soberania, da 
democracia e da liberdade em 
todo o mundo, assim como 
na integração econômico-
-comercial em benefício dos 
nossos povos”.
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Na sétima posição com 40 pontos, Tricolor visita hoje à noite o Atlético-GO, 12º colocado

Flu tem nova chance de voltar ao G4
O Fluminense 
entra em cam-
po hoje à noite, 
às 21h30, para 
enfrentar o Atlé-
t i c o - G O,  e m 
Goiânia, pela 26ª 

rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Será mais uma chance 
dos tricolores entrarem no G-4 
da competição, já que atual-
mente a equipe carioca está 
na 7ª posição, com 40 pontos, 
um a menos que o Palmeiras, 
quarto colocado e na zona de 
classificação para a próxima 
Taça Libertadores da América.

Só que os cariocas terão 
pela frente um adversário em-
balado na Série A. Isso porque 
o Atlético-GO vem de vitória 
fora de casa.

Por isso, o técnico Marcelo 
Cabo destacou que vai manter 
a postura da equipe contra o 
Fluminense.

“A gente tem a mesma pro-
posta dentro e fora de casa, 
somos um time corajoso, den-
tro do Castelão marcamos sob 
pressão, não deixamos o Ceará 
jogar. A gente fez uma marca-
ção alta para o Ceará não sair. 
Tivemos a mesma proposta 
contra o Inter e o Goiás e faltou 
caprichar um pouco mais no 
terço final”, disse.

Para esta partida, os goia-
nos têm problemas. Os volan-
tes Willian Maranhão e Ma-
theus Vargas estão suspensos. 
A tendência é a de que Pereira 

ocupe o lugar.
No Fluminense, a equipe 

tem mais uma oportunidade 
de entrar no G-4. Antes, os 
tricolores tropeçaram e não 
conquistaram o objetivo.

O goleiro Marcos Felipe 
destacou que o foco dos visi-
tantes é vencer em Goiânia.

“Nós temos um jogo im-
portante, contra o Atlético-
-GO, e precisamos da vitó-

ria. Se vencermos, a gente 
também poderá entrar no 
G-4 novamente. Teremos essa 
nova oportunidade. Com essa 
mentalidade que a gente vai 
encarar o jogo contra o Atléti-

co, entrar motivado da mesma 
forma, porque nossa equipe 
tem muita qualidade para ir 
em Goiânia e vencer a partida”, 
declarou.

O técnico Marcão também 
tem problemas. Wellington Sil-
va e Yago estão suspensos. Para 
o lugar do atacante, titular nos 
últimos jogos, o comandante 
deve optar entre Caio Paulista 
e Fernando Pacheco.

Negociação - Fluminense 
corre para tentar segurar a joia 
Marcos Paulo - titular no jogo 
de hoje - no clube por mais 
algum tempo. Aos 19 anos, a 
cria de Xerém tem se desta-
cado pela equipe principal e 
desperta o interesse de clubes 
europeus.

Com vínculo até junho 
de 2021, o jogador poderá 
assinar um pré-contrato com 
outra equipe e sair de graça 
do Tricolor. Neto de imigrante 
português, Marcos Paulo tem 
dupla cidadania e já atuou pela 
seleção portuguesa sub-18 e 
sub-19.

Marcão busca 
sua primeira 
vitória após ser 
efetivado como 
treinador do 
Fluminense

Mailson Santana / Fluminense

Fluminense corre para renovar contrato do jovem atacante Marcos Paulo, titular no jogo desta noite em Goiânia

Seattle Sounders deve exercer opção de compra pelo jogador emprestado

Botafogo deve receber R$ 3,1 
milhões por volante João Paulo

O Botafogo re-
cebeu uma boa 
notícia neste 
início de sema-
na. O Seattle 
Sounders, clu-

be dos Estados Unidos, deve 
exercer a opção de compra 
dos direitos do volante João 
Paulo. O jogador, emprestado 
pelo Alvinegro até o final de 
dezembro, foi um dos desta-
ques da equipe vice-campeã 
da liga norte-americana em 
2020.

Apesar do interesse, o 
Seattle tentou reduzir o valor 
de US$ 1,2 milhão, estipu-
lado no contrato. O clube 
alegou dificuldades financei-
ras por conta da pandemia, 
mas o Botafogo não cedeu. 
Segundo informações do 
portal “ge”, e da “Rádio Tupi”, 
o clube norte-americano irá 
em frente com o negócio 
mesmo assim.

O valor aproximado de 
R$ 6,1 milhões no câmbio 
atual, entretanto, não irá 
inteiramente para os cofres 

do Botafogo, que ficará com 
60%. Os 40% restantes se-
rão pagos ao Santa Cruz, de 
Pernambuco. O Alvinegro, 
portanto, receberá em torno 
de R$ 3,6 milhões.

João Paulo, de 29 anos, foi 
revelado pelo Internacional, 

e tem passagens por Atléti-
co-GO, Goiás e Santa Cruz. 
Em 2017, o Botafogo pagou 
R$ 3 milhões para tirá-lo do 
Cobra Coral. No Alvinegro, 
disputou 119 partidas até o 
fim de 2019, e em janeiro de 
2020 foi para a MLS.

Vitor Silva / Botafogo

Emprestado pelo Botafogo, João Paulo deve seguir nos Estados Unidos

Benítez cada vez 
mais longe da Colina

O prazo para o 
Vasco exercer a 
opção de com-
pra de 60% dos 
direitos do meia 
Martín Benítez 
terminou on-

tem. O Independiente, da 
Argentina, aguarda o posi-
cionamento do Cruz-maltino, 
mas já tem propostas pelo 
atleta de 26 anos.

O camisa 10 da equipe de 
São Januário chegou ao clube 
em fevereiro por empréstimo 
até o final de dezembro. A 
diretoria tentou prorrogar o 
vínculo até o final do Brasilei-
rão, em fevereiro de 2021, mas 
o clube argentino não aceitou.

“O que está claro é que 
até fevereiro, como pretende, 
Martín Benítez não ficará no 
Vasco. Vai sair do Vasco e já há 
2 ou 3 opções”, afirmou o di-
retor do Independiente, Jorge 
Damiani, ao canal “Detetives 
Vascaínos”.

O dirigente negou uma 
informação que surgiu na 
imprensa local de que o Vasco 
teria solicitado um adiamento 
do prazo até o dia 17. Amanhã, 
haverá um julgamento que 

pode definir o próximo presi-
dente do clube.

O atual mandatário, Ale-
xandre Campello, travou as 
negociações por Benítez após 
o imbróglio eleitoral no clube. 
Os termos do negócio esta-
vam praticamente acertados 
para a compra dos direitos 
por cerca de R$ 20 milhões, a 
serem pagos em parcelas.

Damiani, entretanto, disse 
que o Independiente segue 
esperando um contato do 
Vasco.

“Nós estamos esperando, 
mas já há um clube da Arábia 
Saudita que o quer. Há um 
clube da MLS que também o 
quer. A terceira é só uma son-
dagem, mas a Arábia Saudita 
e a MLS são mais concretas”, 
revelou.

A partir de hoje, o clube 
argentino estará livre para 
negociar o jogador. Benítez, 
portanto, pode estar fazendo 
sua última partida em São Ja-
nuário neste domingo, diante 
do Santos, pela 26ª rodada 
do Brasileiro. Sua provável 
despedida será uma semana 
depois, contra o Athletico-PR, 
na Arena da Baixada.

Candidato 
fala de salário 
de Messi no 
Barcelona
O salário de Lionel Messi é 
alto demais para a atual si-
tuação financeira do Bar-
celona, disse o candidato à 
presidência Emili Rousaud, 
acrescentando que deseja 
manter o maior artilheiro da 
história do clube com contrato  
reduzido.

Messi, que tentou deixar o 
Barça no final da última tempo-
rada, tem menos de sete meses 
de contrato com o clube onde 
passou toda a sua carreira. 

Ele está livre para negociar 
com clubes rivais a partir de 
janeiro.

Ex-vice-presidente do Bar-
celona, Rousaud, que renun-
ciou este ano em protesto con-
tra a forma como o clube estava 
sendo dirigido pelo então pre-
sidente Josep Maria Bartomeu, 
disse que Messi aceitaria um 
salário menor se pudesse ser 
convencido de que o clube vai 
voltar às vitórias.

O nome de Messi vem sen-
do ventilado no Manchester 
City, comandado pelo espanhol 
Pep Guardiola.

Olimpíadas foram adiadas para 2021 por conta da pandemia da covid-19

Pesquisa diz que 37% dos 
japoneses não querem os Jogos

Um terço dos cidadãos japone-
ses quer que os Jogos Olímpicos 
de Tóquio sejam cancelados em 
meio a temores de que a chega-
da de estrangeiros possa causar 
um novo aumento nos casos de 
covid-19, mostrou uma pesqui-
sa da emissora pública “NHK” 
ontem.

O governo japonês e o Co-
mitê Olímpico Internacional 
(COI) decidiram em março 
adiar as Olimpíadas programa-
das inicialmente para 2020 por 
um ano, devido à pandemia 
do novo coronavírus. O evento 
agora está marcado para ocor-
rer de 23 de julho a 8 de agosto 
de 2021.

Mas conforme o Japão luta 
contra uma terceira onda de 
infecções, a pesquisa da “NHK”, 
conduzida de 11 a 13 de de-
zembro, mostrou que 32% dos 

entrevistados defendem que os 
Jogos sejam totalmente cance-
lados.

Apenas 27% disseram que o 
evento deveria prosseguir con-
forme o planejado, enquanto 
31% preferem outro adiamento.

De acordo com pesquisa 
da “NHK” em outubro, 40% 
disseram que as Olimpíadas 
deveriam ser realizadas, com 
apenas 23% defendendo o 
cancelamento e 25% optando 
por mais adiamento.

Alex Ferro / EOM / Rio 2016

Olimpíadas de Tóquio acontecerão entre 23 de julho e 8 de agosto de 2021

Jornalista 
Orlando Duarte 
morre vítima 
de c-19
O jornalista e comentarista 
esportivo Orlando Duarte, 
faleceu ontem, vítima de 
complicações da covid-19. Ele 
tinha 88 anos e estava inter-
nado há três semanas em um 
hospital de São Paulo.

Orlando nasceu em 18 de 
fevereiro de 1932 na cidade 
paulista de Rancharia, a cerca 
de 530 quilômetros da capital 
do estado. Esteve na cober-
tura jornalística de 14 Copas 
do Mundo e dez edições de 
Olimpíadas. Trabalhou em 
diversas empresas, como nas 
TVs Globo, Band e SBT, entre 
outras.

Ele também escreveu mais 
de 30 livros sobre esportes, 
ganhando o apelido de “eclé-
tico”. Entre as principais 
obras, estão as que publicou 
a respeito do Rei Pelé.

Luxa segue internado 
em SP com covid-19

Vanderlei Luxemburgo, de 
68 anos, foi hospitalizado na 
noite da última segunda-feira 
com sintomas do novo coro-
navírus. O treinador apresen-
ta quadro estável, mas não 
tem previsão de alta. No início 
da tarde de ontem, a equipe 
médica do Hospital Sírio 
Libanês, onde ele está inter-
nado em São Paulo, divulgou 
o primeiro boletim sobre seu 
estado de saúde. 

“O senhor Vanderlei Lu-
xemburgo da Silva deu entra-
da no Hospital Sírio-Libanês, 
dia 11 de dezembro, diagnos-
ticado com Covid-19, com 
quadro moderado. Ele foi 
medicado e seu estado clínico 
é estável, sem necessidade de 
oxigenoterapia. O paciente 
deverá permanecer inter-
nado, sem previsão de alta, 
e está sendo acompanhado 
pela equipe médica coor-
denada pelo Prof. Dr. Esper 

Kallas”, diz a nota publicada 
no site da instituição.

Segundo a assessoria de 
Luxemburgo, em matéria da 
agência “Reuters”, o treina-
dor já testara positivo para 
covid-19 no mês de julho, 
quando ainda comandava o 
Palmeiras.

Fabio Menotti / Ag. Palmeiras

Técnico Vanderlei Luxemburgo está 

internado desde a última 2ª feira

Arrasca na 
expectativa 
pelo Prêmio 
Puskas

O meia De Ar-
rascaeta vive 
a expectativa 
de receber um 
prêmio da Fifa. 
O jogador con-
corre ao Puskas, 

premiação dada pela entidade 
para o gol mais bonito no ano e 
que será entregue amanhã. Ele 
concorre com o coreano Son 
Heung-min e seu compatriota, 
o uruguaio Luis Suárez, com 
quem brincou sobre a disputa.

“Falei com ele (Suarez), 
brincamos bastante. São gols 
diferentes e muito bonitos. 
Meus companheiros certa-
mente falam que o meu é me-
lhor (risos), mas são todos 
muito bonitos. Que vença o 
melhor”, disse o camisa 14 do 
Fla, não escondendo a felicida-
de por estar concorrendo.

“É uma felicidade muito 
grande estar novamente en-
tre os gols mais bonitos do 
ano. São gols que acontecem 
naturalmente. É uma honra 
concorrer a um prêmio tão 
importante. Os três gols foram 
espetaculares e todo mundo 
gostou”, completou. Ele lem-
brou de Rafinha - que já saiu do 
clube -, como o autor do cru-
zamento para o gol marcado 
contra o Ceará, no ano passado.

“Se ganhar (o prêmio), 
quando ele voltar para o Bra-
sil, vamos precisar fazer um 
churrasquinho (risos)”, disse.


